
A24 2012年9月25日 星期二
编辑：尹成君 美编：郭传靖

体育

在外“建”功困难
回来“易”当英雄
低谷中的中国篮球需要易建联回归
本报记者 刘伟

经历了一个抛物线轨迹的NBA生涯后，新赛季的易建联确定回归CBA，回到职
业生涯的起始点。

阿联形单影只的回归背后，是中国篮球渐渐滑落的残酷现实，我们的篮球人才难以
长久立足顶级篮球殿堂。临渊羡鱼，不如退而结网。阿联与其在看不到希望的大洋彼岸
死靠下去，不如回归到CBA的现实之中，为自己、为重振中国篮球做点更实际的事儿。

死靠不是办法
这个夏天，为了能在

NBA打上球，阿联拒绝了
欧洲豪门的邀请，然而等待
的结果让人失望，NBA的
大门最终没有为他敞开。在

过去的一个NBA赛季，阿
联在达拉斯几乎将板凳坐
穿，职业生涯各项数据创造
新低，这已经宣告其NBA
之路“凶多吉少”。

“在人生道路上，未来
几年应该是他篮球事业的
巅峰状态，我希望他能够把

职业生涯最精华的几年充
分展现，大家都不希望他在
板凳上度过最辉煌的时
期。”广东宏远俱乐部总经
理刘宏疆表示。名义上是在
NBA打拼，实际上却成了蹉
跎岁月，对吃青春饭的运动
员来说，实在有些不划算。

CBA联赛最近几年的
进步有目共睹，易建联也表
示，自己不去欧洲联赛，就
是因为CBA同欧洲联赛的
差距在缩小，CBA的外援具
备打NBA的实力，在这里
好好锻炼一年，明年重返
NBA也不是没有可能。

联赛有你不同
NBA难有容身之处，

CBA里，易建联还是不折
不扣的大杀器。阿联的回
归，让新赛季联赛冠军归
属更加富有悬念，群雄逐
鹿，也让联赛更具人气，

“易建联回归是球迷一大
幸事，与其在NBA坐板
凳，不如在CBA踏踏实实
地打球，丰富自己的联
赛，这样的选择更理性、
务实。”山东男篮主教练
巩晓彬表示。对深陷低谷
的中国篮球而言，联赛的
竞争氛围、提升的人气会

凝聚起更多人对篮球的
热情。

据了解，广东队同易
建联签订了为期一年的
合同，阿联将打满新赛季
全部比赛，不会选择中途
离开，志在夺回冠军的广
东男篮信心满满。“以广东
男篮的整体实力，再用好

易建联和两名外援，他们
重夺冠军的几率将会大
增。”巩晓彬表示，“不过新
赛季联赛实力强劲的队伍
还有好几支，像新疆、北京
都做了补强。新疆俩外援
实力超群，北京引进了李
根，两队实力有增无减，冠
军悬念很大。”
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本土易当英雄
上赛季，由NBA 停

摆燃烧起来的大牌登陆
虚火越烧越旺。奥运会
上，中国篮球的滑落，让

新赛季CBA逐渐重新驶
向理性轨道。

易建联的回归，让外
界对其扛起CBA大旗的
期许增加了不少。篮球场
内、场外，易建联称得上
中国青少年的偶像人物，

他的表现将对整个联赛
产生举足轻重的影响。

“在对年轻人的传帮
带上，还是希望阿联多打
出整体，尽量减少NBA
式个人单打，让中国篮球
更具团队性。”巩晓彬表

示，“当然，中国篮球要想
走出低谷，仅仅一个易建
联是不够的，还需要篮协
和各级地方篮球主管部门
更踏实地搞好基础训练，
特别是国内球员的培养，
这才是根本。”
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